



つちあい

学校教育目標 『日に学び さやかな土合 光る汗』

令和7年度第2号

さいたま市桜区町谷1-19-1

TEL 048-853-7200

令和7年4月30日発行

春が来た！ どこに来た？

校長 清水 一司

4月1日、校長として土合中学校に着任した日は最高気温が6.5℃でした。それから約半月後、4月19日の最高気温は28.7℃でした。この日は真夏並みの暑さに驚き、急いで夏服をご用意された方も多かったでしょう。僅か半月で季節が真冬から一気に真夏へと移ってしまいましたようです。気候変動の影響だそうですが、近年、春が短くなったように感じます。

気象庁と文部科学省が気候変動に関する将来予測をまとめ、3月26日に公表しました。この予測によると、このまま温室効果ガス削減などの追加対策を取らなかった場合、21世紀末の日本は20世紀末に比べて平均気温が4.5℃上昇し、35℃以上の猛暑日が17.5日増えるとしています。聞いているだけでめまいがしそうな予測です。こうなると農作物が生育不良を起こし、高温に弱い植物は育たなくなってしまうでしょう。既に、米は高温の影響を受け、品質が落ちたり収穫量が減少したりしていると聞きます。また、野菜が高温の影響を受けやすく、キャベツなどの葉物野菜の流通が減っているとも聞きます。気候変動により食卓にのる野菜の収穫量が減るとなると事態は深刻です。

4月17日付の読売新聞夕刊に「放射線育種」という研究が紹介されていました。これは、農作物の種子などに放射線を照射してDNAを人為的に切断し、効率よく突然変異を誘発する研究だということです。植物の品種改良は自然に任せたままだと10年前後かかることがあるようですが、放射線育種では2～3年で新品種を生み出すことが可能なのだそうです。既に、成長が早く高温に耐えられるワカメや昆布を生み出すために実験を進め、成長の早いワカメが出てきたということです。気候変動の影響により収穫量の減少が懸念されている海藻類ですが、この研究により安定して手に入れることが可能になりそうです。安全性にも問題がないということなので我々にとっては朗報です。

「♪春が来た 春が来た どこに来た 山に来た 里に来た 野にも来た」

明治時代から日本で歌い継がれている童謡「春が来た」の詩です。冬の寒さや雪に耐えてきた人々にとって、花が咲き、鳥が鳴きはじめた春がやってきたことは心が弾むほどに嬉しかったはずです。しかし、果たして21世紀末は、春を迎えた嬉しさに心を躍らせてこの歌を歌えるような状況にあるのでしょうか。高温に耐えうる農作物を生み出すことは必要ですが、そもそも日本は人が生活できる環境にあるのでしょうか？

21世紀末まではあと75年。生徒たちにとって他人事ではありません。21世紀末が気候変動に関する将来予測のおりとなってしまうのか否か…。決定権は当事者である生徒たちの世代に委ねられているのです。



4月の主な行事

入学式・始業式



令和7年4月8日(火) 令和7年度土合中学校1学期始業式・第79回入学式を行いました。268名の新入生は、保護者の方が見守る中、緊張した様子で入学式に参加をしていました。

2、3年生は、新しいクラスの仲間と新しい教室で、新たな担任の先生と学級開きを行いました。生徒一人ひとりがこの1年間で大きく成長できるよう、教職員一同生徒と向き合っています。

対面式・新入生オリエンテーション



令和7年4月10日(木) 午前中に対面式、午後から新入生オリエンテーションを行いました。対面式では先輩方の拍手に迎えられ、校歌の披露、午後からは生徒会による委員会紹介、また部活動紹介が行われました。1年生は、はじめは緊張した表情でしたが、最後はどの部活に入ろうかと、身を乗り出して先輩たちの演技を見ている様子が印象的でした。これからの活躍がとても楽しみです。

避難訓練 → 引渡し訓練・集団下校



令和7年4月19日(土) 緊急時引渡し訓練・集団下校を実施しました。グループごとの集団下校または、保護者の方に引渡して下校となりました。さいたま市内で震度5弱以上の地震が観測された場合には、この日と同じように動くことになります。日頃の備えと共に、家族でも災害が起こった時の約束事を決めておけると良いと思います。

1年生自転車安全運転講習会



4月11日に1年生は自転車安全運転講習会を実施しました。生徒からは、「今まで自分が罪じゃないと思っていたとも、罪として判断されると初めて知ったことがあった」「どれだけ急いでいても、一時停止をし、スピードをあまり出さないようにしようと思いました」「これからはヘルメットをきちんとかぶろうと思います」などという感想がありました。大切な命をしっかりと守ってほしいです。

4月 学校生活の様子



教職員救命講習



毎年、入学式・始業式を迎える前に全職員で傷病者対応訓練を行っております。訓練・講習を踏まえて、全職員いつ何があっても冷静に対応できるように教育活動に努めてまいります。



本校のAEDは校内に2台【職員玄関と体育館教官室】、校外に1台【正門】設置されています。

ゴールデンウィークに入ります！

新年度になり、環境が大きく変わり疲れている人も多いのではないのでしょうか？この休みを上手に利用し、心身共にリフレッシュをしてください。

そのためにも、安全かつ安心して生活できるよう、生徒指導部からの「大型連休の過ごし方」をよく理解し、心がけて生活をしましょう。

- (1) 交通事故（特に自転車！）に注意しましょう。
- (2) 携帯電話（スマートフォン）を正しく利用しましょう。
- (3) その他、不審者等は警察にすぐ連絡をしましょう。
- (4) 困ったときにはひとりで悩まずすぐに相談をしましょう。

24時間子どもSOS相談窓口：0120-0-78310

おひせ

- ・5月25日（日）は、創立79年の歴史をもつ土合中学校の開校記念日です。
- ・本校では、学校からの文書の他に、学校安心メールを活用しております。登録がお済ではない御家庭は、御登録をお願いいたします。また、メールアドレスを変更した場合も再登録をお願いいたします。
- ・これから気温が高くなります。水筒の持参をお願いいたします。
- ・3年生は5月12日から14日まで修学旅行、2年生は5月21日が管弦楽教室となり、給食はありません。詳細は後日学年だよりでお知らせします。

令和7年度

5月				①年						②年						③年					
日	曜	週	給	主要予定																	
				1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6
1	木			さいたま市民の日 学校閉庁日																	
2	金		○	①心臓検診8:50																	
3	土			憲法記念日																	
4	日			みどりの日																	
5	月			こどもの日																	
6	火			振替休日																	
7	水		○	あなたに関するアンケート 職員会議																	
8	木	短簡	○	学年会 ICTサポーター来校																	
9	金		○	安全点検 ③修学旅行前日注意 市学総代表者会議																	
10	土			市通信陸上(円盤)																	
11	日																				
12	月		1.2	③修学旅行																	
13	火		1.2	③修学旅行 市通信陸上(～15)																	
14	水		1.2	③修学旅行																	
15	木		○																		
16	金		○																		
17	土																				
18	日																				
19	月		○	指導訪問B(特別時間割)																	
20	火	短	○	内科検診13:20伴先生決定																	
21	水		○	②管弦楽教室PM(文化センター:決定)																	
22	木	短	○	各種委員会 内科検診13:45保科先生 6h: 体育祭選手決め																	
23	金		○	新体力テスト A金345612(①1.2h・③3.4h・②5.6h) ICTサポーター来校																	
24	土																				
25	日			開校記念日 市長選挙会場(12組AB教室)																	
26	月		○	尿検2次8:50 前期教育実習 学年会 市学総(テニス～28日)																	
27	火		○	③高校を知る会(5.6h)																	
28	水	短	○	耳鼻科検診13:10三宅																	
29	木		○	5.6h 生徒総会																	
30	金		○	6h: 生徒集会(壮行会) 運営協議会兼いじめ防止対策委員会																	
31	土			市学校総合体育大会(～6/6金)																	